

ESTA HORA

Semanario de Información del Arzobispado de Oviedo • D.L.: O-388-65 • Directora: Ana Isabel Llamas Palacios • 26 de febrero de 2015 • Núm. 1210

I Semana Cine
espiritual
en Asturias
Oviedo - Gijón - Avilés

www.cineespiritualasturias.es

El misterio del amor

El misterio del amor

Organiza:
ARZOBISPADO OVIEDO

Colabora:
Ayuntamiento de Avilés
Escuelas Católicas
YELMO CINES
SIGNIS
e debé

Cartel anunciador de la I Semana de Cine Espiritual en Asturias.

II Jornadas Iglesia y sociedad, en Gijón

GIJÓN

Basados en la frase del mensaje para la Cuaresma del Papa Francisco de este año “La globalización de la indiferencia, un malestar que tenemos que afrontar como cristianos”, y con los resultados del Informe Foessa para Asturias de fondo, el Arciprestazgo de Gijón organiza, durante el mes de marzo, sus II Jornadas Iglesia y sociedad, que tendrán como sede el Salón de Actos de la parroquia de San Antonio de Padua (Hnos. Capuchinos). La primera conferencia tendrá lugar este próximo miércoles, 4 de marzo, a las 19,30 h., y correrá a cargo del director de Cáritas, Ignacio Alonso Arecos. Llevará por título “Crisis del modelo social ¿Qué sociedad saldrá de la crisis?”. Las siguientes charlas serán el miércoles 11 de marzo y el martes 17 de marzo.

La espiritualidad en el cine

Los colegios podrán inscribirse y participar, eligiendo la película que deseen

OVIEDO

Los cines Yelmo de Gijón y Oviedo, así como la Casa de la Cultura de Avilés acogerán, del 13

al 16 de abril, la I Semana de Cine Espiritual en Asturias.

Se trata de una iniciativa que lleva años funcionando en otras diócesis, y que está destinada

principalmente a escolares, “los mayores consumidores del audiovisual y de la oferta cinematográfica”, afirma Peio Sánchez, sacerdote de la diócesis de Barcelona y

creador de estos ciclos.

Las películas seleccionadas se han elegido con el criterio de la edad, actuales y comerciales.

PÁGINA 2

La diócesis peregrina a Ávila, Tierra Santa y Fátima

OVIEDO

La Delegación episcopal de Peregrinaciones ha organizado, para este curso 2014-2015 tres peregrinaciones diocesanas, presididas por el Arzobispo de Oviedo, Mons. Jesús Sanz. La primera, tendrá lugar del 27 al 29 de abril, y tendrá como destino Segovia, Ávila y Alba de Tormes, con motivo del V Centenario del nacimiento de Santa Teresa. En julio, del 2 al 11, se realizará a Tierra Santa, este año incluyendo Jordania. Finalmente, del 25 al 27 de septiembre, se viajará a Fátima.

Actividades mensuales con Santa Teresa

OVIEDO

Mañana viernes, 27 de febrero, se presentará, en la librería San Pablo de Oviedo, a las 19,00 h. el libro “Teresa, la dama herida”, de Irene Guerrero, Carmelita descalza de la comunidad de Toro. Al día siguiente, sábado, a las 17,00 h. en la capilla del convento de Carmelitas descalzas de Oviedo, tendrá lugar una mesa redonda con el título “Teresa y la vida consagrada”, con la intervención de religiosos y consagrados asturianos.

Formación permanente para sacerdotes

OVIEDO

Dentro del plan de Formación Permanente para sacerdotes de este curso 2014-2015, que está centrado en la Exhortación Apostólica del Papa *Evangelii Gaudium*, el Delegado episcopal de Cáritas Española, Vicente Altaba, ofrecerá en Asturias la charla “La dimensión social de la evangelización”. Será, a las 10,30 h. el próximo lunes, en el Seminario de Oviedo; el martes, en Amandi, y el miércoles, en San Juan de Piñera (Cudillero).

Encuentro Misionero de jóvenes, en Madrid

MADRID

Un año más, Madrid acogerá el Encuentro Misionero de Jóvenes, que tendrá lugar en el fin de semana del 20 al 22 de marzo, este año con el lema “¿Dónde está tu hermano?”. Una velada musical con Nico Montero, o una visita al Cottolengo del P. Alegre, así como conferencias del Arzobispo de Madrid, o de la hermana Paciencia Melgar, misionera en Liberia superviviente del ébola, serán algunos de los contenidos del Encuentro.

SOLIUS Travel Service
Agencia Asociada
Carlson Wagonlit Travel

- Autocar para todo el recorrido y visitas.
- Estancia 2 noches en Ávila.
- Pensión completa.
- Almuerzos en restaurantes en Segovia y Alba de Tormes.
- Visitas a Segovia, Ávila y Alba de Tormes.
- Seguro de viaje.
- Acompañamiento y coordinación por parte del personal de Viajes Solius.



PEREGRINACIÓN DIOCESANA A SEGOVIA, ÁVILA Y ALBA DE TORMES
PRESIDIDA POR FRAY JESÚS SANZ MONTES
ARZOBISPO DE OVIEDO
CON MOTIVO DEL QUINTO CENTENARIO DE SANTA TERESA DE JESÚS

Del 27 al 29 de abril

Itinerario: Asturias - Segovia - Ávila - Alba de Tormes - Asturias

Organiza: Delegación Episcopal de Peregrinaciones

Mons. Jesús Sanz:
“Tratar de amistad
con quien nos ama”
PÁGINA 3

Jesús Rodríguez
de la Vega:
“Renovadora
Cuaresma para
gozosa Pascua”
PÁGINA 4

Nuestro tiempo



Fotograma de "Blanca como la nieve, roja como la sangre", una de las películas que se estrenarán en la Semana de Cine Espiritual de Asturias.

Asturias contará con una "Semana de Cine Espiritual"

Se trata de una iniciativa que nació en Barcelona, hace ahora 11 años, y hoy se lleva a cabo en más de 60 ciudades de toda España

OVIEDO

Hace once años, en Barcelona, se organizó la primera Semana de Cine Espiritual. Su creador, el sacerdote Peio Sánchez, quiso llevarla a cabo, en colaboración con Signis (la asociación católica mundial para la comunicación), convencido de la importancia del cine para transmitir y enseñar valores, para ayudar a profundizar y a reflexionar sobre la existencia del hombre, especialmente entre los más jóvenes.

Después de Barcelona vinieron más diócesis, movidas por la buena acogida de los colegios y educadores, y este año, será la nuestra, la diócesis que organice, por vez primera, una Semana de Cine Espiritual. Una puesta en marcha que lleva concretándose desde la visita del propio Peio Sánchez a Asturias, con su participación en el curso de formación para profesores de Religión "Dios en el arte", que tuvo lugar en Gijón, el pasado mes de octubre de 2013.

Hasta hace poco tiempo era él el que coordinaba todas las Semanas de Cine Espiritual de las diócesis españolas; pero es tal el volumen de trabajo que han ido adquiriendo estos ciclos, que ha sido la Conferencia Episcopal, con su Delegación de Juventud, la que ha

tomado el relevo de éstos, si bien Peio Sánchez seguirá al frente de la selección de películas, del lema de cada año y de la elaboración de los materiales educativos.

"La Semana de Cine Espiritual nos ofrece la posibilidad de abrir la mirada al cine de otro modo. Un cine espiritual que te acerca a la dimensión trascendente de las personas, a las grandes preguntas"

En el caso de Asturias, esta primera edición de la Semana de Cine Espiritual se realiza en coordinación entre la Delegación de Pastoral Juvenil, la de Enseñanza y Catequesis y la de Medios de Comunicación. De entre todos ellos, Susana García, profesora de Religión en Ibias y Cerredo, ha sido la encargada de la selección de contenidos. Susana, con su conocido blog "Reli es de cine" (www.reliedecine.blogspot.com) lleva años trabajando con sus alumnos con el cine como recurso didáctico,

y cuenta con una extensa lista de críticas de películas seleccionadas en función de la edad de los alumnos y de la temática del film.

Para ella, el hecho de que Asturias se incorpore a la Semana de Cine Espiritual "es muy importante, porque se trata de una iniciativa de la Iglesia católica, a través de Peio Sánchez y de un organismo tan importante como Signis España, que nos ofrece la posibilidad de abrir la mirada al cine de otro modo. Un cine espiritual que te acerca a la dimensión trascendente de las personas, a las grandes preguntas que todo ser humano se hace".

Y es que, tal y como afirma el propio Peio Sánchez, "el cine de consumo habitual abusa de los temas de impacto comercial, pero suele olvidar lo que realmente afecta a las personas, y potencia ausencia de reflexión, lo que obstaculiza la formación de espectadores críticos capaces de profundizar". "El cine espiritual -explica- va mucho más allá del cine religioso, y se abre a la dimensión trascendente de la antropología. Aborda en sus películas los grandes interrogantes sobre el sentido de la vida y de la muerte, las relaciones personales y los caminos del amor, la justicia y las exigencias éticas de la solidaridad,

la libertad y el discernimiento en elección, el perdón y la reconciliación, la lucha del bien y el mal, o el misterio de la belleza".

Según el sacerdote creador de estas semanas, los jóvenes de entre 14 y 18 años son los mayores consumidores del audiovisual, y los que mayoritariamente participan de la oferta cinematográfica. Desde este planteamiento nacieron estos ciclos, con el objetivo de presentar "una propuesta de calidad para estos destinatarios, a partir de sus centros educativos y de sus propios planes didácticos y pastorales. Todo ello planteó -explica Peio Sánchez- desde los orígenes una colaboración muy cercana con las instituciones educativas, sus responsables y los profesores. Desde los primeros años, se ha ido mejorando la oferta; lo que comenzaron siendo las sesiones de presentación de las películas, con el comentario de expertos, hoy se ha convertido en la dotación de unidades didácticas para el trabajo en el aula".

El hecho de llevar a cabo una Semana de Cine Espiritual ofrece la posibilidad de tener acceso a películas que, de otra manera, no se estrenarían en las salas de cine habituales, mucho menos en provincias, donde el aspecto comercial tiene un gran peso en la ba-

lanza. Es el caso de "Blanca como la nieve, roja como la sangre", que llegó a España a finales de 2014 y no se estrenó en todas las Comunidades Autónomas. Sin embargo, podrá verse en Asturias gracias a la Semana de Cine Espiritual.

"Los criterios para seleccionar las películas que este año van a poder verse en esta edición están serán, en primer lugar, el de la edad -explica Susana García-. También está el criterio de la actualidad: son películas recientes, y algunas de ellas, como Maléfica, se estrenó el año pasado. Pensemos que es importante ofrecer películas atractivas y actuales".

"Los cines Yelmo acogieron de una forma excepcional esta iniciativa. De esta manera, sus salas, en Oviedo y Gijón, junto con la Casa de Cultura de Avilés, serán los lugares elegidos como sede"

Habitualmente esta iniciativa está pensada para los escolares, niños y jóvenes, aunque suele existir la opción de hacer pases por la tarde para que el público adulto pueda participar también. Sin embargo, la organización de la primera Semana de Cine Espiritual en Asturias esperará a futuras ediciones para dar ese paso: "esa es la idea -explica Pilar Hernández, Delegada de Enseñanza-, que en un futuro haya una sesión de tarde también, para que toda la comunidad cristiana pueda participar".

De momento, este año, estará dirigido únicamente a las escuelas, por eso contará como colaborador a las Escuelas Católicas de Asturias, la agrupación de los centros católicos en la diócesis.

Entre otros colaboradores se encuentran la propia cadena de Cines Yelmo, quienes "acogieron de una forma excepcional esta iniciativa -afirma Pilar Hernández-". De esta manera, los cines Yelmo de Oviedo y Gijón, junto con la Casa de Cultura de Avilés, serán los lugares elegidos para proyectar las películas seleccionadas.

Los responsables de la organización de esta semana han creado una página web: www.cineespiritualasturias.org, donde a partir del día 1 de marzo día en que comenzará la preinscripción para participar, los colegios que lo deseen podrán inscribirse online y reservar un día y una película. Tendrán de plazo hasta el 15 de marzo. A partir de ese momento, desde la Delegación de Enseñanza se les harán llegar las guías educativas con las que podrán comenzar a trabajar la película antes del visionado.

Nuestra Iglesia



“¿Cómo escuchamos la voz de Dios? En su Palabra: las Escrituras”

ROMA

Durante esta semana, el Papa Francisco se encuentra realizando, junto a sus colaboradores en el Vaticano, sus Ejercicios Espirituales. Durante el rezo del Ángel del pasado domingo, encomendó a la Virgen los frutos de estos Ejercicios. Además, quiso recordar, en el primer domingo de Cuaresma, que este tiempo es “un tiempo de lucha espiritual contra el espíritu del mal. Y mientras atravesamos el desierto cuaresmal, tenemos la mirada dirigida hacia la Pascua, que es la victoria definitiva de Jesús contra el Maligno, contra el pecado y contra la muerte. He aquí entonces el significado de este primer domingo de Cuaresma: volver decididamente al camino de Jesús, el camino que conduce a la vida. Mirar a Jesús, qué ha hecho Jesús e ir con Él”.

“Este camino de Jesús pasa a través del desierto –recordó el Papa–. El desierto es el lugar en el cual se puede escuchar la palabra de Dios y la voz del tentador. En el rumor, en la confusión, esto no se puede hacer; se escuchan sólo las voces superficiales. En cambio, en el desierto, podemos bajar en profundidad,

donde se juega verdaderamente nuestro destino, la vida o la muerte. ¿Y cómo escuchamos la voz de Dios? La escuchamos en su Palabra. Por esto es importante conocer las Escrituras, porque de otra manera no sabemos responder a las insidias del Maligno. Y aquí quisiera volver a mi consejo de leer cada día el Evangelio: cada día leer el Evangelio, meditarlo un poquito, diez minutos; y llevarlo también siempre con nosotros: en el bolsillo, en la cartera... El desierto cuaresmal nos ayuda a decir no a la mundanidad, a los ídolos, nos ayuda a hacer elecciones valientes conformes al Evangelio y a reforzar la solidaridad con los hermanos”.

“Entremos en el desierto sin miedo –afirmó–, porque no estamos solos: estamos con Jesús, con el Padre y con el Espíritu Santo. La Cuaresma, por lo tanto, es un tiempo propicio que debe conducirnos a tomar siempre más conciencia de cuánto el Espíritu Santo, recibido en el Bautismo, ha obrado y puede obrar en nosotros. Y en la Vigilia Pascual, podremos renovar con mayor conciencia la alianza bautismal y los compromisos que de ella derivan.

Paz y bien

Carta semanal del Arzobispo de Oviedo

Jesús Sanz Montes OFM



Tratar de amistad con quien nos ama

Ha vuelto a hacer una escapada. No se fuga de nadie y tampoco persigue a ninguno. Pero se ha alejado otra vez. Con lo mucho que hay que hacer, y los problemas acuciantes que esperan de su palabra una luz y de su cercanía un acompañamiento en las horas duras de la vida. Pero no, se ha marchado de nuevo.

Comenzar un relato de semejante manera podría parecer la descripción de alguien cobarde o escurridizo que ha abandonado su puesto y su quehacer irresponsablemente. Y sin embargo, lo hacía cada amanecer anticipándose a la aurora mañanera, o cada atardecer antes de que declinase el crepúsculo vespertino. Me estoy refiriendo a Jesús, de quien no hay sospecha ninguna. Tenía este parentesis diario para ir al encuentro de su Padre Dios, para embeberse de sus palabras y para gozarse de su belleza. Todo lo que luego hacía o decía el Señor, no era otra cosa más que el testimonio de lo que amaneciendo o atardeciendo había visto y oído a solas con el Padre Eterno buscado y encontrado en la oración.

Ese Maestro tenía unos ojos grandes que asomados a lo que cada día acontece con su luz y con su sombra, no dejará pasar la ocasión para mostrarnos su enseñanza: se detiene a observar y bendecir a los niños que juegan en la plaza; o tiene un gesto de ternura con cualquier pecador que pide ser perdonado; o realiza signos y milagros para quienes tienen necesidad de ser curados o defendidos; o verá igualmente la hipocresía de los ampulosos de sus corrupciones y engañifas, así como la honestidad y entrega de la gente buena. Todo lo gran-

En este tipo de cuaresma que hemos comenzado, uno de los gestos a los que la Iglesia nos invita es precisamente a la oración. Cada uno sabe cuánto y cuándo reza, y dónde lo hace. Pero el cuaresmal es un tiempo en el que, como hemos visto que hacía Jesús, hemos de madrugar las cosas antes de que sucedan para pedir a Dios que nos dé su Gracia de vivirlas con Él sin hacerlo contra nadie. Pedir gracia y dar gracias

de y todo lo mezquino, pasará sin maquillaje delante de su mirada y será argumento libre en su palabra.

Pero esos ojos y esos labios, llegando el despuntar del día o los últimos rayos de cada tarde, se ponían ante el Padre Dios para agradecer filialmente, para entender humanamente, para saber qué tendría que decir y hacer luego en las encrucijadas de la gente que encontraría junto al pozo de la sed cotidiana como la

Samaritana, en los caminos donde encontró enfermos y endemoniados, en las casas donde compartió con amigos como en Betania o arrepentidos como Zaqueo, en las sinagogas para decir que en Él se cumplía la palabra proclamada, en el Templo donde vio mercaderes avaros pero también ancianas generosas que entregaban lo que tenían. No hubo lágrima que no enjugara Jesús, ni enfermedad que no tuviera una bendición para curarla, ni espera que no fuera con su amistad calmada y colmada.

En este tiempo de cuaresma que hemos comenzado, uno de los gestos a los que la Iglesia nos invita es precisamente la oración. Cada uno sabe cuánto y cuándo reza, y dónde lo hace. Pero el cuaresmal es un tiempo en el que como hemos visto que hacía Jesús, hemos de madrugar las cosas antes que sucedan para pedir a Dios que nos dé su gracia de vivirlas con Él sin hacerlo contra nadie. Y hemos de entrar en el descanso de la noche habiendo sabido dar gracias por lo vivido en esa inédita jornada. Pedir gracia y dar gracias.

El Papa Francisco y la curia vaticana están de ejercicios espirituales esta semana. Tampoco ellos se fugan de nada ni de nadie: vuelven su mirada a ese Dios que de continuo les mira, convierten su corazón al Corazón que por ellos palpita, para testimoniar luego con hechos y palabras la misericordia y la fidelidad del Señor. Un tiempo de honda escucha de la palabra de Dios, de adoración de su santa Eucaristía, y de amar a todos los que Él ama y que a nuestra caridad nos confía. Es tiempo de orar. Como decía Santa Teresa: tratando de amistad con Quien sabemos nos ama.

Cultura cristiana

Música Descubriendo a Dawidhs. Sonia Gutiérrez

El grupo de música del que vamos a hablar esta semana toma su nombre del rey David, del cual dice Dios en la Biblia “He hallado a David, un hombre según mi corazón que realizará aquello que le pida” (Hch 13,22).

Dawidhs lanzó a principios del año 2013 su primer trabajo, con el título “Fijos los ojos”. El grupo está compuesto por cuatro jóvenes: Blanca, ingeniera industrial; Sergio, maestro de Primaria y Educación especial, casado y padre

de familia; Marta, diplomada en Empresariales y Daniel, sacerdote marianista, ingeniero informático y cofundador de iMisión.

En los conciertos, tal y como afirman sus propios miembros, alternan las canciones con el testimonio explícito de su fe, todo ello en un clima de oración. Se sienten, más que un grupo, una comunidad. Como si, de algún modo, el Señor les hubiera convocado a compartir una misión, se apoyan y rezan los unos por los otros. Tie-

nen, además, como referencia a San Juan de la Cruz, Doctor de la Iglesia, patrón de los poetas, y “un amigo del que aprender en todos los ámbitos de la vida cristiana”.

“Nuestras oraciones no buscan el aplauso y la popularidad –afirman–, sino transmitir nuestra vivencia de este amor de Dios. Grabamos y compartimos nuestra música por fidelidad a nuestro ser cristianos. No podemos dejar de anunciar lo que hemos visto y oído. Es muy posible que, al escu-



charnos, otros jóvenes se sientan llamados a anunciar el Evangelio de esta manera”.

El tema “Credo”, su primer videoclip, está premiado en los pre-

mios David con el primer galardón, y es una novedosa versión rapera del Símbolo de la Fe. A pesar del ritmo, poco habitual en la música cristiana, esta canción ha recibido un cuidado especial pastoral y teológico en su letra, que merece la pena escuchar y que se encuentra fácilmente accesible en Youtube. El disco al completo está disponible de forma totalmente gratuita en Internet. Para ello tan sólo hay que acceder a su página web www.dawidhs.org

Caminos de Iglesia

“A Cracovia se llega por Ávila”

Este próximo mes de agosto Ávila será protagonista de un Encuentro Europeo de Jóvenes, con motivo del V Centenario de Santa Teresa. Será el ensayo general para la próxima JMJ en Polonia

OVIEDO

A lo largo de todo este año, hasta el próximo 15 de octubre, la ciudad de Ávila está siendo el epicentro del V Centenario del nacimiento de santa Teresa de Jesús. Esta celebración, que desde el primer momento quiso llevarse a cabo con la mayor relevancia, ha dado origen a multitud de iniciativas religiosas, culturales y sociales en la ciudad de la Santa, como es conocida en la propia Ávila, así como en toda España y en el resto del mundo.

Entre las actividades que la Conferencia Episcopal Española ha querido desarrollar con este motivo está el Encuentro Europeo de Jóvenes, que tendrá lugar los próximos días 5 al 9 de agosto.

La estructura será similar a la de una Jornada Mundial de la Juventud, y se ha querido contar también con el resto de Conferencias Episcopales europeas, que ya están informadas y organizándose para acudir a la ciudad castellana.

Como es habitual en estas ocasiones, el encuentro cuenta ya con un logo y un lema –en este caso, la conocida frase de Santa Teresa “En tiempos recios, amigos fuertes de Dios”–. Estas palabras, según explican desde la organización, siguen evocando la hondura de la vida y de quien se dice llamar amigo. Ser amigos fuertes de Dios significa encarnar el Evangelio en la propia vida siendo un fiel reflejo de Cristo: animosos, abiertos



Celebración, el pasado mes de noviembre, en Ávila, de la “Toma de hábito de la Santa”. FOTO CEDIDA POR EL OBISPADO DE ÁVILA

En Asturias, la Delegación de Pastoral Juvenil ya ha puesto en marcha una página web:
<http://eej2015.pjasturias.org>

El lema “En tiempos recios, amigos fuertes de Dios”, significa encarnar el Evangelio en la vida propia siendo un fiel reflejo de Cristo

a lo trascendente, fieles a nuestro ideal, fuertes, generosos, valientes y orantes”.

En Asturias, la organización del encuentro está en manos de la Delegación de Pastoral Juvenil, quien ha puesto ya en marcha una web para realizar preinscripciones (<http://eej2015.pjasturias.org>), y

donde se puede encontrar abundante material para ir trabajando con los grupos de jóvenes el encuentro, así como profundizar en la espiritualidad de la santa carmelitana.

Tal y como explica el Delegado episcopal de Pastoral Juvenil, el sacerdote diocesano José Manuel

Vázquez, “este encuentro europeo de jóvenes está convocado por la Conferencia Episcopal española para toda Europa. En él, a través de un formato de JMJ, los jóvenes podrán participar en conciertos, momentos de oración, catequesis, dinámicas de grupo y está previsto también que, en algún momen-

to, organicen por grupos a los participantes y les lleven a ver alguna provincia limítrofe para conocer otros lugares teresianos. Terminará con una Vigilia de Oración y una Eucaristía del Envío, el domingo, como es habitual en este tipo de encuentros de jóvenes”. “En este sentido –explica el Delegado–, desde nuestra diócesis no queremos ver el Encuentro como un hecho aislado, sino como una pista de despegue para Cracovia 2016 (la próxima JMJ), porque estamos convencidos de que la oportunidad de este verano será un buen ensayo para la JMJ, y que a Cracovia se va por Ávila”.

Como una JMJ, sí, pero con un fuerte contenido teresiano, que hará de estos días momentos únicos, ya que “Santa Teresa tiene mucho que decirles a los jóvenes de hoy”, según José Manuel Vázquez. “Mirando a la santa abulense, los jóvenes pueden recordar que no se pueden quedar en sus pequeños grupos, sino que hay que salir fuera a comunicar la experiencia de su fe, como ella hizo; una mujer con el corazón enardecido por el amor del Señor, que salió al mundo a comunicar su experiencia, fundó monasterios, fue inquieta y nada le arredró”.

Por el momento, está previsto que la presentación oficial del programa completo tenga lugar de forma inmediata, en los próximos días, así como la activación de la página web oficial del Encuentro, de la Conferencia Episcopal.

Claves

Renovadora Cuaresma para una gozosa Pascua

Jesús Fco. Rodríguez de la Vega
Delegado episcopal de Cáritas



“Ama y vive la justicia” es la idea eje de la nueva campaña de Cáritas 2014-2018 que nos invita a mirar la realidad desde nuestra condición de ser miembros de una única familia humana y, por tanto, escuchar la llamada a construir en el día a día una comunidad social sin barreras físicas e ideológicas, justa y fraterna. El lema nos recuerda aquella intuición de Benedicto XVI de que un nuevo orden internacional necesita sumar a la justicia la solidaridad.

Para este año 2014/15 la campaña de Cáritas nos lanza la permanente pregunta de Dios ¿Qué has

hecho con tu hermano? (*Gen 4,9*), para sacarnos de nuestro apacible conformismo y nuestra cegadora rutina que nos hace cómplices de la globalizada indiferencia, como vuelve a denunciar el Papa en el mensaje cuaresmal, y que da carta de ciudadanía y disfraza de bienestar a este sistema que mata, como dice la *Evangelii Gaudium*.

Los millones de personas que continúan sufriendo el hambre, la falta de recursos básicos, la exclusión o las nuevas esclavitudes, allá lejos o entre nosotros, nos desmascaran y ponen de manifiesto que nuestra respuesta continua en la misma línea ¿acaso soy yo el guardián de mi hermano?

El tiempo de Cuaresma es un tiempo de gracia, decimos. Y lo es, porque Dios sale a nuestro

encuentro para despertarnos de nuestro pecado personal y social, y logramos como personas y creyentes, a la altura de nuestra vocación humana y cristiana, que se resuelve en la construcción de una sociedad justa y fraterna, desde el criterio inexcusable de la dignidad de todas las personas y toda la persona.

La Iglesia nos sigue invitando a la oración, el ayuno y limosna. Es más necesario, tal vez, que nunca. Pero hoy tienen que pasar por la contemplación, el anuncio esperanzado y el compromiso realista, efectivo y afectivo, de una sociedad local y global en la que los derechos humanos (trabajo, hogar, salud, cultura, libertad religiosa, dignidad, paz...) sin exclusiones, ni recortes, sean el pan común

Para este año la campaña de Cáritas nos lanza la permanente pregunta de Dios: “¿Qué has hecho con tu hermano?” para sacarnos de nuestro apacible conformismo y nuestra cegadora rutina

de todos las familias, de todas las personas.

Ojalá sepamos aprovechar este tiempo de gracia para renovar nuestra vida personal y comunitaria, como Cáritas, como Iglesia,

porque sí somos guardianes de los derechos de los hermanos que nos hacen personas. Asemejándonos a nuestro Señor, dejémosnos “conmover” y “salgamos” de nuestra pasividad o miras cortas, para construir un mundo en comunión por caminos nuevos, creativos, de acogida, acompañamiento, austeridad y justicia.

“...buscad lo justo, dad sus derechos al oprimido; defended al huérfano y a la viuda. Entonces venid y litigaremos –dice del Señor–. Aunque vuestros pecados fuesen como purpura, blanquearán como nieve; aunque sean rojos como escarlata, quedarán como lana” (*Is 1,17s*) ¿Verdad que suena de total actualidad?!

¡Renovadora Cuaresma para una gozosa Pascua!